

EXAMEN DE FILOSOFIA POLITICA I.

Febrero de 2018

NACIONAL Y RESTO DE EUROPA

DURACION: DOS HORAS.

MATERIAL: NINGUNO.

.....
Tema a desarrollar:

DIMENSIONES DEL NACIONALISMO

Elegir una de las dos cuestiones:

1.- El poder y el Estado en la era global

2.- Democracia y funcionamiento de la economía

010203090

UNED	GRADO EN FILOSOFÍA		
	70012111 - FILOSOFÍA POLÍTICA I		
Febrero	07/02/2018 Hora de entrada: 15:51 Hora de salida: 17:51	Examen tipo: DESARROLLO	ARMÓNICA AULA 1 Fila: 13 Columna: 6
BARCELONA - Nou Barris - 073001		NACIONAL - U.E. SEGUNDA SEMANA	Hoja 1 de 2 (+1)
Material: Ninguno			

■ Es imprescindible entregar esta hoja para salir del aula
 ■ NO ESCRIBA EN EL REVERSO DE ESTA HOJA

■ ¿Desea obtener un certificado de asistencia?
 (Rellene el cuadro completamente)

Dimensiones del nacionalismo

El nacionalismo es una ideología moderna que parte de la nación como cuerpo soberano y fundamentador del Estado, es la parte de la premisa de que todos los individuos que forman parte son libres e iguales ante la ley.

1. Definición del concepto de Nación.

No existe una definición universal de Nación, dada la particularidad que supone este concepto, han sido muchos los teóricos que han intentado dar con una definición de esta, los conceptos principales que estos teóricos ^{proclamaciones} tienen es que la Nación cumple cinco "requisitos".

La Nación, en primer lugar es una comunidad de sentimiento, los miembros de esta sienten una simpatía especial entre ellos, este sentimiento surge de un pasado común, es decir, que la nación a su amparo tiene es una comunidad histórica. Este sentimiento se manifiesta en el deseo o voluntad de compartir goberno con los demás individuos, es un plebiscito de cada día. La Nación se manifiesta mediante la cultura, tienen que haber una serie de costumbres, creencias ideológicas y símbolos que se manifiestan mediante la cultura.

Es el presente histórico, el plebiscito de cada día lo que hace a la nación una comunidad política, ^{imaginada} ~~que define~~ como delimitada territorialmente y organizada mediante el Estado.

El nacionalismo es una ideología que apela antes a la identidad que a la voluntad, la nación es independiente del Estado, ésta es la que lo funda, no obstante comparten un objetivo común, de ahí uno de los estandartes más importantes del nacionalismo: a cada Estado una nación y a cada nación un Estado.

2. Divisiones y fronteras en la Nación política

Debe destacar en este apartado una diferenciación significativa entre los conceptos de nación cultural y nación política.

~~Todos~~ ^{van} los individuos pertenecen a una nación cultural por el hecho de nacer en una nación determinada y legitimada jurídicamente, podemos explicar esto con el concepto de necesidad de pertenecer a una nación que se da en el mundo desde las orígenes del Estado-Nación. Este concepto o pertenencia a una nación es objetivo y no depende de la subjetividad del individuo.

Por otra parte, la nación política es aquella de la que los individuos se sienten parte, algunas veces no corresponde con su nación cultural, esta nación si que depende de la subjetividad del los individuos.

La educación es un factor muy importante para el nacionalismo, ya que esta, mediante la educación homogeneizadora ^{y patriótica} crea individuos nacionalistas. Es decir que la pertenencia subjetiva que soporta el nacionalismo y los individuos nacionalistas son un constructo tanto histórico como cultural, ya que el individuo no nace, sino que se hace. En esta idea radica la falta de sentido de la diferenciación entre nación cívica y nación étnica, ya que no puede existir una nación como la segunda. (bajo la premisa anterior) La creación de esta diferenciación surge de uno de los peligros del nacionalismo, siendo este la radicalización fascista de las ideas nacionalistas y la creación de un sistema totalitario estatal.

07/02/2018	DNI:	CLAVE DE SESIÓN: ARMÓNICA
UNED	ESTUDIANTE:	
	ESTUDIOS: GRADO EN FILOSOFÍA	
	ASIGNATURA: 70012111 - FILOSOFÍA POLÍTICA I	

3. Estado, Nación y sus fases.

Existe cierta clasificación que concibe la nación como un cuerpo que ha evitado históricamente de forma lineal, de primera fase de la Nación se encuentran en la visión de los estados-nación europeos centrales como Francia o Inglaterra como estados-nación originales.

La segunda fase ~~de la nación~~ podemos situar en la creación / constitución de Estados Unidos y su independencia, la tercera fase se encuentra en el resultado de la independencia de algunos países europeos y la formación de nuevos estados-nación después de la desaparición del imperio austro-húngaro.

La cuarta y última fase se encuentra en el producto de la guerra fría y la caída de la URSS.

Hatcher al mismo tiempo clasifica, a su parecer, los diferentes tipos de Nacionalismo. El primero de todos es el que más conocemos, ya que España sería un buen ejemplo y es el nacionalismo de estado, aquel que se organiza bajo el Estado.

El nacionalismo periférico es el segundo tipo, siendo este el que podemos encontrar en los países de la periferia, como la India o Brasil.

El tercer tipo de nacionalismo es el irredento, que quiere englobar a aquellos individuos que de algún modo, bajo un elemento común con el "Estado principal" se enfrentan a él.

El cuarto y último nacionalismo de la clasificación de Hatcher es el nacionalismo unificador, que pretende unificar a "su nación" mediante la homogeneización.

Una de las principales características del nacionalismo y sus fases es la equivalencia de la nación política con la nación burguesa y el proceso de homogeneización que ésta ejerce sobre el resto de población. Siendo esta similitud ^{una de las} la explicación a la sociedad estamental y a la división moderna del trabajo.

4. Nación y autodeterminación.

Para el nacionalismo la soberanía va de la mano con la autodeterminación, sólo puede haber una nación que se autodetermine, en el momento en el que ésta existe una colectividad que quiere autodeterminarse existe un peligro para la unidad nacional, ya que no pueden existir más de ^{una} nación dentro de un Estado-Nación.

Es necesario diferenciar la autodeterminación de hecho de la de derecho, ya que no se autodetermina quien quiera, sino quien puede, es ~~que~~ ^{un} caso ~~este~~ ~~por lo que~~ explicar que lo que se autodetermina es aquella ^a la que斗ifican y abaten las leyes.

También cabe destacar un punto interesante en este apartado, el nacionalismo multinivel en el que los individuos pueden pertenecer a más de una "nación". Este punto es un gran debate entre los teóricos, como ejemplo podríamos poner el caso de Cataluña o Euskadi.

5. Democracia nacional y federalismo:

En el mundo global la democracia es el ~~sistema político~~ que todos los Estados-Nación dicen tener, no obstante bajo el capitalismo y el nuevo orden mundial, así como muchos problemas económicos, sociales y políticos derivados de estos y del nacionalismo. En sí nos dicen que muchas veces esa democracia no es tan real como parece.

Es ~~por lo que~~ por esto por lo que hace falta una nueva democracia más

07/02/2018

DNI:

CLAVE DE SESIÓN: ARMÓNICA

UNED

ESTUDIANTE:

ESTUDIOS: Grado en Filosofía.

ASIGNATURA: Filosofía del Poder 70012111

directa y participativa en la cual los individuos se sienten representados y de la cual forman parte de manera activa. Es necesario enfocar esta democracia hacia el federalismo, en el que los estados hagan cambios de paradigma.

Question a elegir: El poder y el Estado en la era global.

Después de la Segunda guerra mundial el mundo se convierte en algo global, en el que las relaciones internacionales cada vez son más inmediatas, rápidas y fáciles de llevar a cabo de lucha por el poder hace que los estados cada vez incrementen más su supervisión, pero con el paso del tiempo también se establecen relaciones de poder entre estados. Solo hace falta ver la situación económica del mundo moderno y la brecha entre los países del centro y los países "subdesarrollados". En el caso de los países de la periferia, en sud-este asiático o Brasil la mano de obra es barata y los recursos primarios son muy abundantes, por lo que esto supone un enriquecimiento de las corporaciones y de las clases altas a costa de un empobrecimiento de las mayanias.

Podríamos hablar de una despersonalización del poder en la que este ya no reside de la misma manera en el Estado para trasladarse a una forma de poder más avanzada, potente y global.

